DIRECTOR:
MANUEL CORONA CID RICARDO FALCO M. HUMBERTO LIZANO

LA PRENSA

Diario de la Tarde

TELEFONO 71 7.ª AVENIDA ESTE. N.º 344

APARTADO 1,311

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 23 DE AGOSTO DE 1927

NUM. 2683

Antes de morir los reos hacen declaraciones

Restricciones en los pases de ferrocarril

No es con los pobres enfermos con quienes debe hacerse economía

El Ministro de Higiene no nos quiso informar

En la edición correspondiente al sábado último, hacíamos referencia a la nota pasada por el Ministerio de Higiene a las autoridades del Hospital San Juan de Dios, haciéndoles saber que debían medirse en el asunto pases, pues era necesario hacer econo-

Comentamos la medida, criticándola desde luego, pues comprende-mos que no es con los enfermos del Hospital con quienes deben hacerse es as economías, buscándolas más bien en la rama burocrática, bien frondosa por cierto, pues sería perjudicar enormemente a esos po-bres infelices que del interior de la República ingresan en tal establecimiento de beneficencia, y cuando están bien de salud no tienen recursos con qué regresar a sus respectivos domicilios. Las autoridades del mencionado Hospital son bien prácticas en esta

cuestión y saben en qué ocasiones tienen que extender los pases, sin perjudicar inútilmente al

El señor Ministro de Higiene, contestó a nuestra queja en un diario de la mañan i, sorprendiéndonos francamente esta actitud, pues no llegamos a comprender todavía, por qué no se dirigió a LA PRENSA como correspondía, máxi me considerando la cortesía de nuestro comentario. LA PRENSA hu-biera dado especial acogida a la nota del señor Ministro, y hasta nos hubiera agradado su actitud, pero parece ser que este alto funcionario no quiso dirigirse a LA PRENSA por motivos que no conocemos. No es que nos sintamos lesionados, sino que desearíamos que nuestras indicaciones tueran tomadas con el alto espíritu con que ellas son hechas.

La presencia de una autoridad evitó el lance

Hemos sido informados de que en un pueblo del cantón de Puriscal según tenemos entendido lo fué en Crifo Alto, un grupo de individuos de determinado color pulítico, se había puesto de acuerdo para asaltar at candidato contrario v su comitiva al pasar por ese lugar.

Los individuos, según de los informes que se habían obtenido con anticipación, se armarían de palos, piedras y re-vólveres, para agredir a ese caballero y a sus compañeros de viaje.

Sabido esto por el Je-Político, notificó el hecho at señor Presidente de la República, quien le contestó que, como autoridad, debia velar por el orden público y que, por consiguiente, debía estar donde lo creyere necesario.

En tal virtud, el Jefe Político se trasladó, de noche, al sitio escogido para el asalto, y solo contuvo los ánimos de los veinte sujetos que estaban apostados a la orilla del camino para

Querían asaltar a un grupo de políticos Alarma anoche en Heredia

Temores de ruevos asaltos por la cuadrilla de salteadores

llevar a cabo su obra de bandalaje. Cuando pasó el cany su comitiva,

los sujetos permanecieron tranquilos, en silen-cio, y sin dar la menor señal de disgusto, debido a que el Jefe Político estaba frente a ellos imponiendo así el respeto que se debe a los demás y el orden y seguridad públicos.

Declaraciones de Sacco v Vanzetti antes de morir

Boston, 23.-Fueron ejecutados anoche Sacco y Vanzetti con una diferen-cia de minutos: Sacco a cia de minutos: Sacco a las 12 v 23 y Vanzetti a las 12 y 30 minutos. Sac-co dijo lo siguiente: «Soy inocente, me acusan de un delito que no he cometido». Vanzetti por su parte declaró: «Somos víctimas de un error, el tiempo hablará».

Súplica

Se suplica al Sr. Arro yo ex Representa ite de la Compañía María Teresa Montoya se sirva pa-sar a estas oficinas pa-ra un asunto que le in-Este documento es propie Anoche, ya cerca de las nueve, la policía tovecinos. có sus silbatos de alar-

ma en el barrio de la Estación en la ciudad de Heredia. Esto puso a las genmovimiento, y en

todos acudieron presu-rosos hacia ese lugar. lugar. La policía pedía auxilio, pues se trataba de

proximidad de bandoleros en aquellos lugares.

El comentario público versaba sobre un posible asalto en la casa de un señor Guillermo Arias, de oficio panade-ro. Se decía que los malhechores trataban de introducirse en su casa de habitación para robar dinero de su propiedad.

Alguien manifestó haber visto ciertos individuos sospechosos por los alrededores de la del señor Arias, y haber conocido a uno de los de la cuadrilla, y que es un reo pró-

Otros manifiestan que desde temprano de la tarde se veían rondar por esos lugares gentes bores y saludamos muy de mai ver, que infun- carinosamente.

dían el temor entre los

De todas suertes, has ta la fecha no se ha po dido detener a los ya famosos bandoleros que están operando en aque lla provincia, no pasando una semana sin que una o dos veces se susciten alaimas por la presencia de tales individuos.

Nosotros creemos que ya a este asunto se le está dando demasiada fantasía, y que nada prác' tico se ha hecho para dar con el paradero de los miembros de la ya famosa misteriosa banda de apaches.

A esa hora, se oyeron algunos disparos de re vólver por las inmedia ciones de la casa del señor Arias.

De Redacción Nuevo compañero

Desde ayer comenzó trabajar en la Rcdacción de este vespertino el conocido escritor nacional don José Angel Lagos, a quien deseamos mucho éxito en sus la-

En el Parque Morazán se falta al respeto a las ióvenes

Lo que presenciamos en la reireta de anoche

La retreta de anoche en el Parque de Morazán, como Parque de Morazán, como en otras que hemos presenciado, notamos la falta de respeto que gastan algunos jóvenes en el parquecito de las obreras, en perjuicio de las muchachas que llegan alli a divertirse. Es el caso que, las pobres obreritas son manoseadas y estrujadas por los hombres, que paseándo-

se en dirección opuesta a ellas, no les dan campo para pasearse; otros se estacionan pascarse; otros se estacionan interceptando el paso, y les arrebatan flores del pecho o papeles que llevan en las manos. En fin, es aquello una falta de cultura.

Bueno es que la policia tome nota de lo que deja-mos apuntado.

AL MARGEN DE LA TRAGEDIA

Sacco v Vanzetti

El cable vibró anoche dándonos la fatal nueva del ejecutamiento de Sacco, Vanzetti y Madei ros en Boston. Por fin se cumplió la terrible sentencia y los tres condenados marcharon renos al sillón eléctrico. Una vez más los Esta-dos Unidos de Norte América manchan con sangre la Historia; ayer en Nicaragua con su malhadada intervención, hoy con el asesinato de Sacco y Vanzetti.

Entonces, ¿dónde está la Democracia norteamericana? ¿Dónde la fe-

mentida justicia? La estatua de la Libertad se ha conmovido por su base. Esa estatua simbólica que se yergue majestuosa a la entrada de Nueva York debe desaparecer, debe quitarse de ahí, porque lo menos que brindan los Estados Unidos es li-Estados Unidos es li-bertad, lo ha demostrado con su obsecado imperialismo en las débiles repúblicas latinoan ericanas, y ahora en el caso Vanzetti, Sacco y Madeiros, quienes ante la opinión del mundo entero eran y son inocentes.

¡Una ironía más en la democracia fementida norteamericana!

Los hechos sangrientos de Cartago

Profunda pena han cau-sado en nuestro ánimo los acontecimientos políticos aca-cidos antenoche en la muy noble y leal ciudad de

Cartago.
Estos hechos sangrientos Estos hechos sangrientos han tenido por base la pasión política de los dos partidos en lucha, cuyos dirigentes no han tenido la ecuanimidad necesaria para evitar esos choques fatales, donde los ciudadanos encuentra la muerta esclario. cuentran la muerte, o salen cruelmente heridos

La pasión política es muy mala consejera y las consecuencias que de ella se originan son fatales. Tiempo es ya que el pueblo costarricense reciba de sus mentores políticos lecciones civicas desde las tribunas, y no insultos ni diatribas que a nada conducen, que sea bueno, sino al crimen y a serior productivo de serior de la conducera de serior de la conducera que sea bueno, sino al crimen y a serior de serior de la conducera que sea bueno, sino al crimen y a serior de la consecuencia de la conducera de la consecuencia del la consecuencia de la consecu bueno, sino al crimen y a

la desgracia.
Es necesario que tanto el periódico político como la tribuna sean honrados con el orador culto, inteligente y moral que, sepan guiar a las masas y las conduzcan por el sendero del bien y

las masas y las conduzcan por el sendero del bien y del pundoror.

La lucha electoral debiera ser en nuestro país una serie de lecciones cívicas que eleven a nuestro pueblo hacia la meta de la grandeza, y a un nivel, a un plano superior, que lo pouga a la cabeza, a la vanguardia de los pueblos cultos y adelantados de la América Latina.

Por los prisque erá una fiesta que es para la de la fiesta proceda la fiesta proceda de la fiesta proceda la morta de la fiesta proceda de la fiesta proc

La Comisión de Sanidad protestó de la actitud Munici, al

Con motivo de la desau torización publicada por la Municipalidad en los periódicos referentes a cuentas municipales, la Comisión de Cañería que es la aludida, se reunió anoche para sen-tar su protesta, pues sus tar su protesta, pues sus miembros don Luis Fournier don Juan Matamoros y don Manuel Fallas se sintieron muy molestos

Manuel Fallas se sintieron muy molestos.

Hasta parece que el asunto sigue adelante, en contra de precedentes sentados, los miembros del Comité renunciarán. Del conflicto conocerá esta noche el Municipio, pero durante el día se debe haber recibido una formal protesta por escrito.

Turno en Escasú

Hemos recibido un pro grama, en el cual se anun'
cia un pomposo turno
en la vecina ciudad de
Escasú.
Por los preparativos

será una fiesta rumbosa que es para allegar fon dos, para la celebración de la fiesta patronal en setiembre próximo. Di cho turno se celebrará el domingo 28 de los

Damos las gracias por

EN TAL DIA

He aquí un suceso al cual en los primeros momentos no se concedió importancia ni categoria. El que Maria Josefa de Sajonia diese a luz un rorro no preocupó a nadie, ni en Francia ni fuera de Francia. El trono francés, del que el esposo de María Josefa era heredero, tenía ya asegurada la sucesión, no sólo en la persona de éste, sino en la de los dos robustos niños, varones ambos, hijos también del «Delfin» Luis. No era, por tanto, el reccién nacido ni un segundón siquiera, sino un tercerón. He aquí un suceso al cual siquiera, sino un tercerón. Y para llegar a reinar necesitaba que se muriese su abuelo, su padre y sus dos hermanos, sin dejar hijos estos últimos.

Pero, contra todas las pro-babilidades, sucedió como acaba de decirse. El «Delfin» murió joven, sus dos hijos mayores murieron niños, y, al fallecer Luis XV, subió al trono, con el nombre de Luis XVI, este principe Luis Augusto, que cuando nació,

hoy hace ciento sesenta y un años, nadie pensó en que pudiese llegar a reinar.

Y es que ha fa falta que ocupase el trono francês ese pobre hombre, de inteligencia pobrehombre, de inteligencia mediocre, de carácter indeciso, de escaso valor y de nula energía, y que, además, estaba cavado con Maria Antonietal Hacia falta, para que Francia y el mundo fuesen libres...

El Supremo Poder, que preside los destinos de la Humanidad, había señalado la hora de que los pueblos

Humanidad, había señalado la hora de que los pueblos dejasen de sufrir el yugo del absolutismo, y escogió a esa pobre criatura, débil y buena, torpe y vacilante, cobarde y resignada, compendio de pequeños, defectos e insignificantes virtudes, para colocarla entre la aristocracia y el pueblo, a fin de que, separados sólo por tan baja barrera, plebeyos y nobles viniesen a las manos. viniesen a las manos.

Porque-e ignoro si esto lo ha dicho ya alguien-la verdad es que con otro cualquier rey, mejor o peor, pe-ro distinto de Luis XVI, la Revolución francesa no se habiese hecho. A Luis XVI se debe, y nada más que a Luis XVI, el encuentro entre la soberania feudal y los derechos del hombre. Un Luis XI, cuando, convoca-dos los Estados Generales para remediar los males de la nación, se negaron clero y nobleza a deliberar con el nobleza a deliberar con el Estado llano, hublese hecho una degollina de curas y se-nores. Un Luis XIV, cuando los representantes del tercer Estado se reunieron en el Estado se reunieron en el juego de pelota, contra la orden que los había disuelto, hubiese hecho una degollina de plebeyos. Y así, con un Luis XIV, la Revolución hubiara muerta antes de nacer.

Ldis XIV, la Revolución nu-biera muerto antes de nacer. Mas, para evitar eso, la Suma Sapiencia había lle-vado a un Luis XVI al tro-no: para que diese primero la razón a la aristocracia, disolviendo los Estados Gedisolvendo los Estados Ce-nerales, y luego al pueblo, permitiendo que sus repre-sentantes siguiesen reunid se ly redactando una Constitu-ción!... Va veis, lectores, si tuvo

importancia que la esposa del heredero de Luis XV diese a luz un tercer hijo, grue-so, débil y torpón. La Pro-videncia abrió a ese niño el camino del trono, para que luego él abriese al pue-bio el camino de la sobe-ranta.

ranta,
Regocijémonos, pues, de que naciese Luis Augusto de Borbón y Sajonia, y de que naciese con las pobres cualidades que nació y predestinado a casarse con aquella archiduquesa austriaca, tan austriaca y cara austriaca y con consensos. tan austriaca y tan archidu-

A este nacimiento obscuro correspondió el nac mien-to esplendente de la Liber-tad.

TELEFONO 895

LUIS DE OTEYZA

La situación política

LA PRENSA

Hace muchos días publicó el «Diario de Costa Rica» una nota editorial, refiriéndose a la actual situación política porque atraviesa el país, en la siguiente forma: «que los dos par-tidos políticos que luchan por llegar a la Presidencia de la República tienen mucho par-tido, por lo que es dificil predecir cuál de los dos triunfará en los comicios de febrero, y que hay una gran masa de neutrales que aun no han tomado bandería y que será la que decidirá cuál de los dos candigatos será próxi-no Presidente de la República».

Muy atinadas nos parecen las apreciaciones del diario matutino y desposeídas completamente de toda pasión política y no teniendo esta hoja periodistica ningún color en la ac-

tual contienda eleccionaria, hacemos un comentario al respecto, diciendo que posiblemente sean ciertos los conceptos antes apuntados, pues desgraciadamente hay un gran número de personas aún no se han decidido a acuerpar a alguno de los partidos en lucha, lo que demuestra una falta de civismo y de interés en la cosa pública. Razón por la cual debiera intensificarse las clases de Educación cívica en nuestras escuelas a fin de que todos comprendan la trascen-dencia del voto, y no miren con indiferencia los asuntos electorales, de los cuales depende la suerte de la República.

ONIX

San José. 22 de Agos-to de 1927.

A vuela pluma

Frente a la Bomba, erca de la Séstima cerca de Avenida Oeste y la calie 10 hay un solar con enormes terraplenes, abierto al público y con espesos matorrales. Ese sitio debe asearse y or-denar al dueño a que lo despeje. Desde los terremotos de 1924 se encuentra en semejante abandono.

-El Banco Nacional Seguros, propietario del lote f ente al Cometa, debiera destruir unas

ruinas que allí presentan un pésimo aspecto, pintar su cerca de zinc y prohibir que se adhieran anuncios.

Da pena que del cen-tro de San José, se contemple un sitio tan descuidado.

El Banco debiera mandar arreglar su propiedad y hasta destruir las te-rroneras que ailí hay.

-Todavía algunos co-merciantes del Mercado ignoran que en el interior hay servicio de inodoros y arrojan a los caños aguas sos pechosas.

Hov se reune la Municipalidad iosefina

Se trataráu varios asuntos

Para hoy a las 20 horas están convocados los nunícipes propietao suplentes para resolver unos 30 asuntos pendientes y también examinar y aprobar el presupuesto para 1928.

Han hecho el estudio ese documento los R. licenciado don Carlos Brenes Ortiz y licenciado don Francis-Ross.

Ellos habrán sabido analizar con detenimiento el proyecto que en esta vez no tiene mayores novedades.

D'cen que solo una plaza nueva se ha introdu-

Quizás se quite la cara inspección de pesas y medidas, pues no se conocen sus resultados y de nada sirve un inspector de ese ramo, si no está facultado para imponer multas.

La discusión del presupuesto se hace secretamente después de la sesión ordinaria y es posible que comience como a las 21 horas.

El regidor don Lito Chavez está reemplazando a don Jaime Cardos

Como don Fernando Castro ha regresado al país, se le va a convocar para mañana.

Tráfico cerrado

por órdenes incompletas

Hay nuevas calles y hasta sólo cuadras en las cuales se ha acorda do el tráfico en una so la dirección.

Ya en algunos pasajes se han fijado los res-pectivos carteles indi-cando las flechas rojas, la dirección en que deban caminar los vehícu-

los y hasta los jinetes En la avenida central. la limitación del tráfico en una sola dirección expira a las 18 horas y así la avenida central queda abierta en todas direcciones.

Pero en la primera avenida y en las calles que rodean al mercado nada se ha indicado por lo que los policías, según hemos visto, hacen observar para la noche la misma regla del día.

Lo preferible es que el tráfico en una sola dirección sea permanente, es decir, día y noche. Y entonces bastaría dar la orden para la Avenida Central.

En todo caso la direc-ción del tráfico debe ha cer aclaraciones, lo que aguardan los chauferes.

LIBRERÍA FALCO

OBRAS DE PIO BAROJA

OBRAS DE PIO BAROJA

Momentum catastrophicum 6:1.00

Divagaciones sobre la cultura
1.50

Aventur s, inventos y mix
tificaciones de S. Paradox.

Augustur s, inventos y mix
tificaciones de S. Paradox.

Bundo es ansi, novela.

a.00

La busca, novela.

a.00

La stragedias grotescas, nov

Los contrastes de la vida.

Bundo es ansi, novela.

a.00

Cata tragedias grotescas, nov

Los contrastes de la vida.

a.00

El aprendiz de conspirador

Entretenimentos, 2 sainetes

y una conferencia.

a.25

Los recursos de la astucia.

3.25

Vidas sombrías, cuentos.

3.25

Las horas solitarias.

3.25

La caverna del humorismo juventud. Egolatria.
Autora roja, novela.
Li árbol de la ciencia, nov.
Maia hierba, novela.
El iabrolinto de las sirenas, nv.
Con la pluma y con el sable.
Los caminos del mundo, nov.
Los amores tardios, novela.
La nave de los locos, novela
La nave de los locos, novela
La nave de los locos, novela
La sensualidad pervertida, nv.
Las velcidades de la fortuna.
Cesar y nada, novela.
Cesar y nada, novela.
Cesar y nada, novela.
Ceminos de perfección, nov.
La leyenda de Juan Alzate.
Los últimos románicos.
La ciudad de la niebla.
La dama errante.
El amor, el dandynismo y la
intriga, novela.
La Isabelina.
La ruta del aventurero.
La feria de los indiscretos, nv.
Las inquietudes de Shanti
Andia, novela.
Las figuras de cera, novela.
El escuadrón de Brigante, nv.
Las furias de cera, novela.
El sabor de la venganza.
El Mayorazgo de Labrar, flust.
Zalacain el aventurero, flust.
Los caminos del mundo, novela, pasta.
La casa de Atzgorri. ilustrada
Obras de ENRIQUE BARBI

OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE
EL Fuego, novela \$3.50
El resplandor en el abismo. \$3.50
Algunos secretos del corazón. \$3.50
Los verdugos, novela \$3.50
Egesta, novela \$3.50
Encadenamientos, 2 tomos. VARIOS AUTORES

Malium, sensitivos no el

Mediums y sensitivos, por el Dr. Willian Fardwel.... Por la América desconocida, e la phyticano Bayoniguel Opregon

OBRAS DE AZORIN

de la Real Academia Española La voluntad, novela.

Antonio Azorin, novela.

El Politito (con un estudio futurista).

Castilla, artículos.

España (hombres y paisajes).
Fantasias y devraneos, artícs.
Parlamentarismo español, art
Rivas y larra (razón social de romanticismo en España.

Paris, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos.

Entre España y Francia.

El paisaje de España visto por los españoles.

Un discurso de La Cierva.

Un pueblecito (Rio frio de Avila).

Brandy, mucho brandy, sai-La voluntad, novela 3.00 3.00

Avila)
Avila), mucho brandy, sainete sentinentalen 3 actos.
Ul cherron de políticos, fantasi mora de políticos, fantasi mora de políticos, fantasi nos de políticos, fantasi nos de la companio de amora,
Los Quinteros y otras páginas.
Los pueblos (ensayos sobre la
vida provinciena), pasta.
El Licenciado Vidriera, pasta

VARIOS AUTORES

VARIOS AUTORES

Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors.

Literaturas curopeas de vanguardia. Gino de Torre Como la piedra del arroyo.

La Venus Indica, por Eugenio D'Ors.

La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux.

El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier.

Las confesiones del Conde XXX. por Carlos Ducios.

Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por francisco A. Chevrier.

Los confesiones del Conde XXX. por Carlos Ducios.

Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por francisco Vera.

Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg.

El Ktab, el libro secreto del amor, teología musulmana

4.50

amor, teología musul-mana.

Memorias de una mujer ga-lante, por Jihon Clelam.

Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos.

Una mujer bonrada, novela.

Sistepar/HemricBourdeada Moss

LIBROS

Libros y Revistas

Acusamos recibo de las siguientes revistas:

«Anales Gráficos», de New York, correspondiente a julio del presente año: contiene muy buenos trabajos sobre tipografía. – «El Mercado Poligrafo», de Barcelona, correspondiente a junio, contiene muy buenos artículos sobre artes gráficas, historia, prácticas tipográficas. - «Repertorio Americano», de San José de C. R., correspondiente al presente mes, contiene los siguientes trabajos: González Prada, por José Carlos Mariátegui; Por los fueros de la inteli-gencia y de la cultura, por Guillermo Jiménez; Mis recuerdos de González Prada, por Haya de la Torre; Los dictadores y los estudiantes, por Carlos Mariátegui y La nueva generación peruana. por Antenor O-riego; José Carlos Ma-riátegui, por Carmen Li-

ra; Página Lírica, de Blan-

ca Luz Brum de Parra del Riego; El pueblo ma-ravilloso, por Francisco Contreras; Protesta, por José Carlos Mariátegui; Contra el secreto profesional, por César Vallejo: Las balas de plata, por Ramón del Valle Inclán; Mariátegui, por Amanta; La libertad de pensar, bajo la tiranía peruana, por Carlos Sánchez Viamonte; Reparos a los apuntes para una geometría del porvenir, de M. Vincenzi, por R. Brenes Me-én; Dos prosas, de Rubén Coto.—«El Grito de la Raza», de San Salvador, correspondiente a julio; contiene excelentes artículos contra el imperialismo de los Estados Unidos del Norte, tales son: carta del Di-rector al Dr. Juan B. Sacasa; opiniones de Tagore sobre el imperialismo.

SAN JOSE BRY CLEANING Teléiono 240

Especialidad en aplanchado y limpieza de toda clase de trajes.

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte

CALZADO POR ABONOS

ZAPATERIA GAMEZ

Solicite un crédito

FRENTE A ALSINA

Publication unitedat de Sociologia, licilida y Arie
Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y
ameno *exto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en
Madri', Roma, Berlín, Paris y Londres, que tratan los
temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 cénts.

De venta en la Librería Falco

Birección: Uliveras, 30 : Barcelona-Guinardé (España)

.....

Aserradero y Depósito de Maderas EL LABERINTO

AVISO A MIS CLIENTES

Habiendo vendido mi DEPOSITO CENTRAL Habiendo vendido mi DEPOSITO CENTRAL (frente a la Industria Francesa) al señor don Ramón Sequeira, me permito recordarles que para cualquier orden se sirvan llamar al TELEFONO 937 donde serán atendidos inmediatamente como de costumbre. Consulte nuestros precios antes de comprar. Depósito permanente de las mejores maderas del Pacífico. PUERTA Y VENTANAS

MARIANO STRUCK

crimen de la ignorancia

En ciertas comarcas del Asia las madres matan a hijos porque no pueden mantenerlos. Esas madres salvajes.

En las grandes ciudades de Europa hay madres que abandonan a sus hijos porque no quieren mantenerlos. No son salvajes esas madres criminales; son desnatura-lizadas.

lizadas.

En muchos países de América abundan las madres que no matan ni abandonan a sus hijos pero las dejan morir desamparados o los condenan a una vida enfermiza y miserable porque no saben alimentarlos. Ignoran o descuidan la pareza y calidad de la dieta de sus bebés y esa IGNORANCIA es un crimen porque causa más estragos en la vida de los niños que el asesinato salvaje en el Asia y el abandono desnaturalizado en Europa.

y el abandono desnaturalizado en Europa.

En los Estados Unidos con el uso del «PULVOLAC» se ha resuelto el problema de la alimentación infantil.

Todas las madres que usan «PULVOLAC» en la alimentación de sus hijos están seguras de que en el mando entero no se puede conseguir a ningún precio una dieta más rica, nutritiva, pura y saludable. Están convencidas de que la salud, hermosura y robustez de sus bebés está ampliamente asegurada y saben que sometiendo el recién nacido, durante su primer año de vida, a una dietá exclusiva de «PULVOLAC» no sólo se libran de las molestias y gastos que ocasiona la crianza de niños enfermizos, sino que realizan una gran economía para el futuro. que realizan una gran economía para el futuro.

que realizan una gran economía para el futuro.

El «PULVOLAC» se vende ahora también, fuera de los Estados Unidos, en todos los países civilizados y en muchas regiones del globo se obtiene con más facilidad y a menor precio que la leche fresca. Ya no hay fazón para que Ud. continue alimentando a sus hijos con leche impura o productos adulterados y nocivos. Cualquier médico o farmacéutico que conozca la fórmula y proceso de elaboración del «PULVOLAC» podrá explicarle la enorme diferencia que existe entre este producto y los otros pseudo «alimentos infantiles» y «leches modificadas» que se ofrecen en el mercado. El uso de una sola lata de «PULVOLAC» le convencerá mejor que cualquier explicación técnica de que éste es el único alimento que Ud. debe dar a sus hijos para criarlos sanos y robustos.

No retarde un momento más la felicidad de su bebé. Empiece a darle el «PULVOLAC» hoy mismo.

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

RES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, via Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, via Cristóbal y Habana,

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENA-ME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando-los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principlando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRI-LLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los Martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Mércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston,

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en imón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirte

M. M. MARSH Administrador

Junio 5, 1927

DEL INTERIOR DE LA REPUBLICA

Aranjuez

Dada la importancia de este barrio con mu-cha frecuencia le vamos a dedicar en LA PREN-SA crónicas informati-

Los habitantes de este barrio se esfuerzan por el progreso y la cultura y justo es ayu-

NUEVAS CALLES

Al fin se llevará a cabo la macadamización de varias cuadras para que haya una fácil lle-gada a la escuela y pa-ra entroncar la Avenida Central de Aranjuez con la Carretera a Guadalupe. El trabajo está siendo avanzado y don Francisco limenez Ortiz que lo contrató está dispuesto a hacer buenas calies

MISA DE REQUIEM

El viernes se celebrará en la nueva Iglesia provisional de Santa Teresita una misa de requiem en memoria de doña Elena de Robert. Las princípales familias vecindario han sido invitacas. Ella fue una de las patrocinadoras del nuevo templo.

FERIA EL 15 DE SE-TIEMBRE

capital fiesta a beneficio de los fondos escolares. Tanto el director como el patronato están haciendo desde ahora grandes preparativos.

TANQUE DE LA ADUANA

Se está destruyendo el tanque de la Aduana, construcción que afec-ta el sitio de la Iglesia.

ACEQUIA

Otra vez clamamos para que la gran atar-jea de la cañería sea cerrada.

Por más que se dis-cute ese trabajo, corres-ponde a la Comisión Cañería. Es un peligrosísimo donde se oueden ahogar los niños. Con una cubierta de cemento armado se cerraría Lien ese peligroso cauce.

DESYERBA DE CA-

LLES

Presenta un terrible aspecto el vecindario con sus calles llenas de monte.

El barrio es bonito pero con este defecto tiene una apariencia de Para la fiesta patria villorio y no es justo Aranjuez ofrecerá a la que eso continue así.

Cocinas para cantin

Sin olor Sin mecha Sin humo de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras donde **BOLAÑOS Y ULLOA**

LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA FALCO

La política al día

ROIO

Hoy habrá reunión del Partido reformista en su local 50 v. del Correo. Se protestará de las últimas aseveracio-nes de los carlistas re-ferentes a los asuntos del general Volio y don

AZUL

Circulará hoy una ho-ja del Partido Jimenista referente a los sucesos de Cartago.

Los carlistas hacen apuestas a su favor de que ganarán en Guadalupe y hay quien sos-tiene una apuesta de 500 colones.

BLANCO

El domingo habrá reunión general en Alajue-

El entusiasmo es muy grande. La Dirección de Policía enviará suficientes gendarmes.

UNA LUZ AZUL EN EL CUARTEL PRIN-CIPAL

Rogamos al Sr. Presidente, en obsequio de su neutralidad hacer retirar la luz azul que existe en el Cuartel Principal con la cual se ufanan los militares de esa guarnición.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista se-manal humoristica GUTIE-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Libre-ría Falcó.

La higiene de la capital

Las panaderías

Hemos notado que en las panaderías de esta capital el expende-dor nanipulea el dinero (monedas y billetes de banco mugrientos, pletóricos de microbios).

Dicho procedimiento es antihigiénico y va en perjuicio del consumidor de pan que, puede verse afectado de alguna enfermedad contagiosa, Siendo este asunto de higiene de mucha gravedad llamamos la atención de la Secretaría de Higiene y Salud Pública, a fin de que dicte las medidas del caso en el sentido de que el que expende el pan no reciba el dinero.

Loteria del Asilo Chanui

PLAN PARA EL SORTEO del dia 11 de satiembre de 1927

Emisión de 15.000 billetes divididos en vigésimos

a razón de ¢ 20.00 cada una a ¢ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: © 189,000.00

Valor ca premios 139,2

1 premio de \$50,000

1 premio de \$50,000

1 premio de \$50,000

10 premios de 50,000

10 premios de 5000

10 premios de 500

10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200,00 cada una.

10 aproximaciones al seriores y 5 posteriores y 6 posteriores y 5 posteriores y 6 posteriores y 5 posteriores y 5

11685 premios

Valor € 189.00

54.000

Para Restriados, Grippe e Influenza y como preventivo, tómese el Laxa-tivo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada

•••••••••••••••••••••••••••••••

FOLLETIN No. 9

LAS MÁRTIRES

Novela que sintetiza las luchas presentes en el orde moral, material e ideal, representadas por tres victima de los intereses creados y de las malas pasione

Por FEDERICO URALES

jer. Tú le quieres, pero te sacrificas por otra. ¡Si es tu carácter, mujer, si es tu ca-rácter! Yo admito, sin emracter: 10 admito, sin embargo, que te sacrifiques y te cases sin amor; lo que no admito es que te cases con Eusebio. Ahi tienes a Pedro Rodríguez, bastante rico y no feo, que está ciego por tí. Ahi tienes, también, a Luis Denrieza una automa por fio. Ramírez, que aunque no rico, desemprha un alto cargo en la fábrica donde presta sus servicios. Ahí tienes...

No prosigas. Esos se ca-sarán con otra. Eusebio no se casará más que conmigo.

-¡Porque nadie más que tú será capaz de semejante tontería, por no decir mons-truosidad! En estas estaban, cuando aparecieron Eusebio y Ma-ría, que iban paseando sin saber por dónde. Eusebio les

gritó: grito:

-¿Se sube o no se sube
a la Fuente?

Yo no tengo sed-repuso Filomena.

o Filomena.

- Yo si - exclamó Rosendo, levantándose y haciendo ademán de marcharse, luego, viendo que Eusebio le seguia, repuso:

-¡Quédate, hombre, quédate!

-María - dijo Eusebiodesea hablar un momento con Filomena y por esto las dejaba solas.

-¡Como quieras! - exclamó
Rosendo. Este documento es propie

Y se fué, seguido del en-fermo, que rabiaba por de-jar solas a las dos jóvenes.

jar solas a las dos jóvenes.

- Eusebio se ha confesado conmigo — dijo María, sentándose al lado de Filomena.

- ¿Si? ¿Y qué?

- ¡Que te quiere!

- ¡Ya lo sabía!

- ¡Y te quiere desde hace muchos años!

muchos años!

-{Muchos, muchos?

¿Cuántos hace que vive en la misma casa que vos-

en la misma casa que vos
otros?

— Ocho.

— Pues ocho. Nunca se
atrevió a decírtelo.

— Con los labios, no.

— ¿Tú le quieres?

— No; pero estoy dispuesta a casarme con él.

Filomena, amiga mía, te

-Filomena, amiga mía, te juro por la vida de mi hijo, que yo no me caso con Ra-món, aunque Ramón mismo me lo pidiera de rodillas, si tú te casas con un hombre sin amarle. ¡Yo te deseo fe-liz y con Eusebio no lo se-rías!

-Pero lo sería él, y como adyola Buolpaedoras Midel Obr

-Le amas, ¿verdad?

-Pues, ¿por qué no has de ser feliz tú también? -Porque se me han muer-

to las ilusiones.

-Yo estoy atada a Ramón -Yo estoy atada a Ramón
por un lazo poderoso, pero
no me casaría con él si hupiese de sacrificarte a ti.

Te digo que no le quierol

Tampoco quieres a Eusebío y estás dispuesta...

Para hacerle feliz.

-Pues, no olvides que yo no casaría con Ramón si casada tú con Eusebio vi-

niera a rogármelo. Así me obligas a vivir soltera.

Si te quiere, cásate con Ramón.

-¡Nunca!-dijo con ener-gia y dignidad la profesora. -Pues yo también mun-cal, y si supiera que tú le amabas, menos aún.

-¿Tanto me estimas?

teger. ¿Qué sacrificio no he

teger. ¿Qué sacrificio no he de hacer yo por ti?

— ¡Luego tú le quieres!

— No le quiero; pero si de buena fe deseara casarse conmigo, ¡qué remedio tendría más que aceptarlo!

— Pues es fácil que algún día te cases con él.

— Pero antes de casar tú con Eusebio.

— O después. Vo me casar casar

 Con Eusebio.
 O después. Yo me casaria con Eusebio para cuidarle, ¿sabes? A ver si lograba que se pusiera bueno.
 Como quererle, le quiero; le quiero a mi manera. Yo soy un poco rara. Además, a mi no me espanta nada, a tisi. A ti te asusta la murmura-ción, la misería...

-Por mf, no.

Aunque sea por tu angelito. Como yo no tengo angelitos, puedo hacer frente mejor que tú a las contrariedades de la vida. ¡Dejame luchar a mí; tú, quie-tecital

-¿Es que no vivimos bien

-¡Tantol Tú recogiste y amparaste, a pesar de la ma-ledicencia pública, a quien — Pero podriamos vivir me-nadie querta amparar nr procupor Tr. casada, y con el ta-

lento que tienes, pronto se-rías mi auxiliar. Soltera y en Murcia, no puedes ser más que una víctima de la malicia y de las preocupa-ciones ajenas. ¡Déjame que procure por tu porvenir!

-Ramon a quien quiere a quien dice querer, es a ¡Si lo sé todo! Conozco ti. Isi lo sé todol Conozco algunas de las cartas que te ha escrito. Sé que no te deja a sol ni a sombra. Que te sigue los pasos: del colegio a casa y de casa al colegio. Al teatro, al paseo, Milarto que no esté por aquil Lo que más me ofendió es lo que te decía de mil ¡Que te quierel Conozco que vales más que yo y sobre todo tú has sabido hacerte respetar. Pero que no diga que fui yo... que yo soy mujer fácil. No, eso no, eso no. Ha sido el único...

Maria no pudo terminar.

Maria no pudo terminara frase; los sollozos se lo la frase; los impidieron.

-Esto, convencida de cuanto dices, amiga mía, y si yo quisiera a Ramón, que no le quiero que no le quiero.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

De la vida política

En 1909 la campaña poli-tica Jiménez-Yglesias fué tem-pestuosa. Hubo muchos he-chos sangrientos. Hubo mo-tines en el Paraiso y en Atenas y en algunos otros lugares. Asesinaron a un se-nor Caamaño, del Guanacasquizis no por política, o aprovechando el ardor pero aprovechando el ardor de esos días de sangre. Por qué se hizo esto?, no es ho-ra de preguntarlo. No había necesidad: los partidos es-taban en visibles condicio-nes de desproporcionalidad. A pesar de eso, el pais vivió las angustías de estas tra-gedías. Después de esto, se han realizado otras campa-nas políticas casi sin agitahas políticas casi sin agita-ciones, algunas de ellas, real-mente ejemplares, casi de un elevado valor cívico. Tammente ejemp'ares, casi de un elevado valor civico. Tampoco se puede exigir mucho: para que toda campaña política no se parezca a una procesión fúnebre, se enardecen los ánimos y se cultiva un poco la pasión. Hasta cierto límite. Quién marca este limite? Es lo que importa saber. Este límite lo marcan los directores de los diferentes grupos. La masa popular es completamente dócil, completamente dócil, completamente docil, completamente docil, completamente docil, completamente docil, completamente docil, completamente do una psicología de las multitudes. Pero si es cierto que todo grupo obra obedeciendo una orden superior. Así, pues, se orden superior. Así, pues, se puede hacer una campaña política sangrienta o se pue-de hacer una campaña po-lítica pacífica.

Es sumamente peligroso e el país entre al terreno las discordias civiles. A lo costarricense discreto Es todo costarricense discreto se le ocurren las graves ra-zones que hay para no de-sear que la actual campaña sear que la actual campaña eleccionaria asuma los caracteres de las luchas civiles que manchan la vida de otros países. Pero no se olvide que una vez cogido ese atajo lo que sigue es el fin. Hay un natural derecho a exigir de las dirigentes, que se llaman, de la política, la honrada determinación de no convertir a sus grupos en instrumentos de discordia.

Lo de Cartago es tan sencillo que nadie se explica emo que nadie se expica por qué razón se ha produ-cido senejante infamia. Bas-tó de uno y otro lado un gesto de paz. Es natural que no se tiene el derecho de exigirlo de uno de los ban-

dos con exclusión del otro; pero cualquiera de ellos se habría honrado adelantán-dose al pequeño sacrificio de lo que también se llama la dignidad del partido. La la dignidad del partido. La dignidad del partido político no puede ser otra que la victoria y si se tiene fe en el Presidente Jiménez, esa victoria está asegurada para quien aporte más votos a las urnas electorales. Este tiene que ser el criterio de los costarricenses, cualquiera que sea el partido a que los costarricenses, cualquiera que sea el partido a que pertenezcan. Si al final de la campaña, las urnas electorales deben ser hechas trizas, es o porque esas urnas son una mentira o porque son un estorbo.

Hay algo que si conviene considerar de una manera especial. Si el sistema de los motines o de los hechos de sangre va a constituir una especie de plan sombrio para aplastar uno de los bandos al otro, también es razonable que tal procedi-miento se condene en la República. Creo que el Pre-República. Creo que el Presidente ha dicho que no vale la pena llegar a la presidencia de la República por un camino ensangrentado, o algo parecido. En verdad ni vale la pena ni es justo. Pensar que por disputarse el poder, los odios de los hombres de Cartago han cultuinado en la muerte de gentes casi indiferentes a gentes casi indiferentes a estas cosas y en que haya un niño herido. Nos hemos venido acostumbrando a que toda reunión política sea algo como una fiesta pacífica. algo como una tiesta pacinca.
Las gentes de todos los
partidos van a escuchar a
los oradores de cualquier
bando; mejor si esos oradores son excelentes. Se aplaude, se viva a los candidatos,
y se retira la muchedumbre a sus hogares tranquila.

En qué se ha convertido la presidencia de la república para que a los dirigentes de la política sea indiferente la sangre que se derrame? Pero se seguirá hablando del honor de los partidos. El honor de su partido lo salvó el Lic. Echandi cuando previno a sus tido lo salvó el Lic. Echandi cuando previno a sus gentes que no autorizaba ningún acto de violencia en en la campaña de 1923. No sólo salvó el honor de su partido, sino la paz pública que vale tanto y más que el honor de un bando político.

ROMUIO TOVAR.

Se presentarán quejas contra algunas autoridades

Los partidos políticos en acción

Las quejas contra funcionarios públicos, principalmente contra las autoridades están a la orden del día.

Los militantes en los partidos políticos están a la espectativa de cualquier falta de dichas autoridades para inmediatamente interponer toda clase de influencias a fin de quitarla del puesto. Ahora, según hemos

sido informados, se van a presentar algunas que jas contra ciertas autori-dades de la capital y otras de varios pueblos de la república.

Contra las de la capi' tal se alegará que tienen vivas de determinado candidato dentro de sus casas, que distribuyen periódicos políticos que conversan sobre estos tópicos con sus subalternos a fin de influenciarlos para que se decidan de lleno en favor del bando a que ellos pertenecen.

Se dice de que un Comandante de uno de los cuarteles de la capital envía un soldado a la tienda de un conocido político para recoger par quetes de periódicos y hacerlos distribuir luego entre sus subalternos.

Sobre este asunto se presentarán varias prue-

La cosa está, pues, muy fea para las autoridades. Esa fiscalización particular las obligará a guar dar una severa imparcialidad, cosa que en veruad es muy conveniente.

El gobierno mejicano tiene un plan de economías

La producción de la industria papelera

Quedarán cesantes numerosos obreros

Una nueva ley en Mé-jico sobre dotacio-papel, siendo ocho n.i' nes y restituciones

Méj co, 22.-Acaba de ser ex edida por el señor Fre idente de la República jara entrar en vigor un i nueva ley sobre de tac ones y restituciones de tierras y aguas; reglamentará artículo 27 de la Constitución. Dicha ley reforma la de 13 de abril último.

Plan de economías del gobierno mejicano

Méjico, 22. - El señor Presidente de la República decretó ayer nuevas economías en gas-tos del gobierno para el corriente año.

Industria papelera

Méjico, 22.-Los datos del departamento de es tadística nacional expre san que la industria pa: pelera en Méjico, produ jo el año 1926, veinticua llones de papel para per riódicos. El capital in vertido en dicha indus tria, asciende a doce mi llones de pesos, dando ocupación a dos mil em' pleados y obreros.

Cesantia de trabajadores en Méjico

Méjico, 22. -- Más de tres mil trabajadores han quedado cesantes con el cambio inesperado de empresa. Se han dado facilidades, y se han re' ducido los fletes para poder seguir trabajando, por lo que Industria pasó petición a la Secretaría de Hacienda para su re' solución.

Obras de ECA DE QUEIROZ a \$2,00 el tomo

La reliquia, novela
Epistolario de Fadrique Méndez
El mandarín, novelas
Los Maias, novela, 3 tomos
El crimen del Padre Amaro, 2 ts.
La ciudad de las sierras, novelas
El primo Basilio, novela, 2 tomos

Comida en honor del caballero don Adolfo

Con motivo de celebrar hoy el 52 aniversa-rio de su natalicio, el culto caballero don Adol' fo Cañas, Administrador de la Sociedad Agrícola de Ahorro y miembro de la Directiva del Banco de Costa Rica, los empleados de la Agrícola obsequiaron una comida que tuvo lugar anoche a las siente y media en el Restaurant La Europa. Se sentaron a la mesa a más del se-ñor Cañas, los señores don Rafael Estrada, don Gregorio J. Gómez, don Antonio Bazo y el señor Belisario Loría. Dos horas de amable charla entre compañeros, pues el señor Cañas no es un Jefe sino un magnifico compañero pasaron ve-lozmente dejando gratos recuerdos de aquel acto.

cordial. Felicitamos mente al señor Cañas a quien deseamos muchos años de vida.

Viajeros

Llego de Turrialba don Rodolfo Sáenz.

-Para Turrialba partió don Luis D. Sáenz.

-Con nosotrose stuvo procedente de Cartago den Raúl González G. agente de licores de aquella localidad.

-En breve partirá para el Guanacaste en asun' tos de su cargo el in-geniero don Rafael Tristán Fernández.

Enfermos

Continúa delicado de salud don José Manuel

niñita de don Enrique Monge.

-La niñita Carmen Sáenz Cañas se encuentra enferma.

Se encuentra mejor el niñito Oscar Gallegos Gurdián.

-Bastante mejor ha seguido doña Teresa León de Valverde.

LANOVELAIDEAL

Novelas publicadas 1 Mi amigo Julio, por Adrián del Valle
2 Florecimiento, por Federica Moussery
3 Abnemario, por Federica Moussery
3 Abnemario, por Sederica Moussery
4 Hermannot, por Sederica Moussery
6 Hi hermannot, por José Martin
7 Less suitas, por Federica Moussery
6 Mi hermann, por José Martin
7 El redentor, por Jasac Pacheco
8 JiEngándada, por Federica Urales
9 El cacique, por F. Barthe
10 Jubilosa, por Adrián del Valle
11 El Hio de anadie, por Federica Urales
9 El cardeno, Palantie, 11 Jubilosa, por Adrián del Valle
11 El Hio de anadie, por Federica Urales
9 El cardeno, Palantie, 11 Jubilos, S. Cordé
11 Arreno, S. Palantie, 11 Jubilos, S. Cordé
12 Morreno, S. Palantie, 11 Jubilos, S. Cordé
13 Martino, de puero, por Adrián del Valle
14 Anadirio de guerro, por José Martino
15 Madrino de guerro, por José Martino
16 Martino de guerro, por José Martino
16 Martino de guerro, por José Martino
16 Martino de guerro, por José Martino
17 Martino de guerro, por José Martino
18 Martino de guerro, por J

Comp.

Flores coil y addist of Flores coil of Flores Coil of Flores of Flo a tipos nuevos y buen papel, y la carátula está satrada con un magnifico dibuto alustvo a la sora de venden en la LIBRERIA FALCÓ 0:0/15 cé-t. emplar

Chiste alemán

-Yo veo muy bien, y Ud?

-Le diré por qué. -Por qué?

-Seguramente no ha vi-sitado al OPTICO RIVERA.

OBRAS DE BERNARD SHAW a & 4.25 el tomo.

COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas. . COMEDIAS AGRADABLES: Hé-roes / Cándida / Lucha

de sexos.

III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE.

IV. TRES COMEDIAS PARA PURTANOS: El discípulo del dia
blo / César y Cleopatra
La conversión del capitán

La conversa.

Brassbound.

VOLVIENDO A MATUSALEN

El evan-A. VOLVIENDO A MATUSALENEn el principio / El evangelio de los hermanos
Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caba
llero entrado en años /
VI. La OTRA JOHN
BULL: SU esposo À La comandanta Bárbara.

VII. EL DILEMA DEL DOCTOT.

mandanta Bárbara!

VII. EL DILEMA DEL DOCTOT:
Llegando a casarse / El
compromiso de BlancoPosnet.

X. Matrimonio desigual: La
dama morena de los sonetos / La primera obra
de Fanny

PIGMALION / Androcles y
el león

el león

De venta en la Libreria Falcó.

Ud. puede estar seguro

que si su casa la construye con las maderas que Ramón León h. ha escogido personalmente entre

mejores del Pacífico

tendrá casa para mucho tiempo

Depósito: 150 varas al Oeste de las Bodegas de Adolfo Sáenz

TELEFONO 1032 e la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

KRUSE & Co. Fábrica de Vinos

Nosotros indicamos el camino; otros nos

siguen, café puro empacado

de la fábrica de

Pídalo en todas partes

fabrica de las siguientes clases: Mora, Néctar, Naranja, Marañón. Garantizados en su pureza.

Pidalos en todas partes

Pidalos en todas partes Se necesitan cajistas en esta imprentato es propiedad

Más detalles al margen del intento de suicidio

jos, que se encuentra en el Hospital de San Juan Dios, a consecuencia de las heridas sufridas por disparos de revolver que se hizo el domingo en la madrugada, continúa en estado grave, pero con tendencias a meiorar.

Álgunos amigos de Murillo manifiestan que éste procedió en esa forma por decepciones amorosas. Ama locamente a una muchacha, y esto le tiene desespe-rado toda vez que no es correspondido como él desea.

Esta contrariedad, muy común en los neuróti-

El joven Murillo Tre- cos, y las frecuentes crisis nerviosas que sufre, le impelieron a dispa-rarse los dos tiros pensando sólo en la muerte.

Las autoridades judiciales que se han incoado en el asunto, aun no han podido tomar declaración legal al herido, dado el estado en que se encuentra, pues la herida que presenta en la boca. hacia la parte inferior le impide ha-

Los médicos creen que, a pesar de la gra-vedad de las heridas, puede salvarse el joven Murillo, salvo alguna complicación que le so-brevenga después.

Informaciones políticas

to de Puriscal

Ayer tarde regresó a esta capital el Licen-ciado don Cleto Gon-zález Víquez de su jira política por el cantón de Puriscal y en la que le acompanaron algunos caballeros que integran la plana mayor del nacionalismo.

Nos refieren algunos de los acompañantes del Lie Genzález Víquez, que el recibimiento he-cho al candidato del nacionalismo en Puriscal superó a lo que ellos esperaban.

El entusiasmo fué inmenso, y el pueblo se congregaba en su rededor para saludarle y victoriesaaclamarle mente.

Una cabalgata de tres

Regreso de don Cle- cientos sesenta jinetes le acompañaron en su población, entrada a la y esto constituyó una magnifica manifestacion que ha superado a cualquiera otra que se haya verificando en esa localidad para recibir a un candidato.

Los agasajos de que fué objeto fueron inu-

La reunión que se verificó en Santiago fué magnifica y a ella asistieron millares de per-sonas. El discurso que sonas. El discurso que pronunció el candidato fué vibrante v muy oportuno, tratando varios temas de actualidad.

El señor González Víquez y sus acompa-nantes se muestran plenamente satisfechos de

Grand Hotel Francais

Suplico a las personas que tengan cuentas pendientes con este establecimiento, se sirvan enviar sus facturas, con los RESPECTIVOS COMPROBANTES, antes del día 1º. de Setiembre próximo.

Marguerite v. de Corcelle

Apartado Nº. 1329. San José, de 20 Agosto de1927.

E Lepásilo y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maferas de ledas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas
son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
ADARTADO 334
TELFFORO 61

essessessessessessesses

Dr. RUBEN CASTRO

CIRUJANO DENTISTA

Graduado en la Universidad de Pennsylvania

Ex-ciruiano dentista interno en la Clínica Dental de Bridgeport Conn.

Oficina 150 varas al norte de la Libreria Lines

Se necesitan caiistas

TELEFONO 565

SERVICIO RADIOGRAFICO DE LA PRENSA

En Inglaterra ocurrió un accidente de aviación

Los preparativos para los vuelos trasatlánticos El 3er. Congreso de Minorías Etnicas

Congreso de mino-rías étnicas euroceas

Ginebra, 23.-Ya comenzó a reunirse el tercer Congreso de las minorías étnicas euro-peas. 38 grupos distintos se han presentado procedentes de diversos países.

Servicios religiosos en Honolulu por los aviadores perdidos

Honoiulu, 23.-En todos los templos de la ciudad se han celebra-do servicios religicsos por los aviadores perdidos. Cada día se tienen menos esperanzas de encontrarlos.

Accidente de un aeroplano en Inglaterra

Londres, 23.-Un aeroplano cayó cerca Reven Oaks, de nombre Efokker, con dos motores, perteneciente a la Salada er. con

Inglaterra Dirigible. Nada les sucedió a los pasajeros.

Terminación de preparativos de vuelos trasatlánticos

Berlin, 23.-El aviador Koenecke en Colonia con los pilotos de la casa Juinkers en Dessau han terminado los dando por consecuencia

últimos informes acerca del tiempo predomina en el océano Atlántico. Varios corresponsales salen apresuradamente rumbo a ambos campos de aviación.

Siguen las pesquisas por los avia-dores extraviados

Washington, 23.—El Departamento de Estado de la Marina autorizó siguieran las pesquisas pro-aviones perdidos en la ruta Honolulu hasta el próximo jueves.

Sigue la aviación, Vuelos en E.E U.U.

Detroit, 23 .- Eduardt Scholee y el piloto Brock iniciaron los vuelos provectados al rededor del mundo.

Salieron del de aviación Ford con rumbo a Nueva York; se espera que terminarán el vuelo dentro de 22 días en un mono-plano «Stimson» guion Detroiter.

Viaje de Paul Redferm

Brunswich, 23 - Anunció Paul Redfern que mañana probablemente partirá con rumbo al

Viaie de la Comisión internacional de Especialistas

Ginebra, 23.-La Copreparativos para los misión Internacional de vuelos trasatlánticos, Especialistas de asuntos municipales com-

por iniciativa de La Liga de Naciones, recorrerá las principales ciualemanas estudiar las instituciones municipales de higiene v beneficencia.

Inauguración de un Congreso

Ginebra, 23.-Hoy se inauguró el Congreso de nacionalidades, que durará hasta el 24, estando representadas todas minorías europeas.

Pte. William, diputado esloveno de la Cámara italiana, subrayó la necesidad de trabajar intensamente a fin de que las minorías obtengan protección a eudada consiga estipulaciones Versalles, diciendo que no se cumplen.

Establecimiento de 20 fábricas de material de artillería

Moscú, 23.— El Con-sejo de Comisarios acordó establecer 20 fábricas de material de artillería.

LECTURAS SELECTAS

La escuela altruista, por Anvelmo Lorenzo.

La Basilica fantarina, por Pierre Lott.

El principe felig, cuentos, por Ocear Wilde.

Miscelánca literaria, por Juan Maragell.

La ciencia y la mentafisica, Carbos Gagini.

Lecturas, por Angel Oanive.

La vida que pasas, por Eduardo Zamacois.

El estado docente, por Ricardo Castro M.

La canción triste, possias, Vicente Medina.

Del momento fugez, Leonardo Montabida.

Homenaja e Francia, por vasios autores.

Desde Europa, por José Barique Rodó.

Dáldogos sobre la belleca, Ro. P. y Margell

Páginas selectas, por Jacinto Benavente. Didiogos sobre la belleza, Fco. Pi y Mi Páginas eslecias, por Jacino Benavente Mallos de Companya de Carcarago Mallos de Carcarago de Carcarago Mallos de Carcarago de Carcarago Mallos de Carcarago de Carcarago El parto caral, por Santiago Rusiñol. El parto caral, por Jacino Benavente. Bronces de antaño, teatro. E. Calsamie Bronces de Africaro, por Anatalo Fesa El jardin de Rejicuro, por Anatalo Resu Juan José, por Josquin Dicana. Artículos, yor Eca de Queiros.

Teatro cantado y

De todo habrá esta noche en el América: para todos los gustos y para todos los bolsillos. A las 6.45, los duetos cómicos Llorenz y Za-carías, y los Migoni, darán una función popular de los mejores números de su repertorio, al ínfimo precio de cincuenta céntimos la entrada. Son las últimas funciones de la companía cubana. En la tanda de las 8-30, el célebre actor Douglas Fairbanks, reaparecerá en su mag-na película «El Ladrón de Bagdad», que es uno de los más interesantes cuentos de las mil y una noches, que constituye uno de los espectáculos cinematográficos del apa' sionante interés. Ambas tandas se verán sin duda ninguna sumamente con-

Se ha organizado una asociación denominada «Sacco y Vanzetti en esta capital Se eligió un comité provisional

Anoche hubo una reunión de obreros en la casa de don Juan de Dios Morales, con el fin formar una asociación que se denominará «Saco y Vanzetti».

«Saco y Vanzetti». En dicha reunión se procedió a elegir un Co mité Provisional y se suscribió el acta respectiva.

Tiene por objeto esa asociación obrera, el de buscar la unión de los trabajadores para luchar por la defensa de sus intereses. Los agremiados tendrán en esa sociedad una protección mutua. Por el momento se acordó verificar un desfite. el día del novenario, hacia el Cemen-terio General, donde, en la cruz alta, se depositará una corona en re-cuerdo de los dos socia listas italianos que fueron ejecutados en la silla eléctrica hoy a me-dia noche. Se designa-rán dos o tres personas, para que, en ese acto pronuncien discursos alusivos.

Parece que la formación de esta sociedad o hermandad obrera ha despertado mucho entusiasmo entre las clases trabajadoras, desde luego que con ello se busca el bien de los mismos, por medio de una acción social provechosa.

Después de verificado el acto funeral a que aludimos, se organizará en su debida forma esa hermandad obrera.

Seccióu poética

Nuestro estimado amigo y companero don Moisés Alpirez Garay, se ha encargado de la sección poética de este diario. El señor Alpirez controlará las composiciones en verso que se nos envien para su publicación, y sólo s: publicarán versos muy seleccionados de célebres e importantes poetas nacionales y extranjeros.

La Junta Edificadora del Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús

Avisa al público que la Rifa del Auto Ford no fué posible efectuarla el Domingo 21 del corriente, como se autorizó a los vendedores anunciarlo, debido a que no se recogieron todos los libros talonarios en poder de ellos, para la venta. Dicha rifa se llevará a cabo, definitivamente, el próximo Domingo 28, a las 3 de la tarde en el Templo provisional, eliminando todos los números no vendidos.

Adolfo Cañas

San José, Agosto 22 de 1927.

ASUNTOS NICARAGUENSES

LA PAZ DE STIMSON

En nuestros siete artículos anteriores hemos hablado ampliamente sobre la obra práctica de la intervención america-na en Nicaragua y he-mos demostrado que el único fin que han obte-nido, es el asegurar em-préstitos, adquisición del Banco y del Ferrocarril y monopolizar aaí la vida económica de la Nación, en favor de cuatro o cinco americanos residentes en Managua, con cargos de agentes de confianza de los banqueros neoyorquinos.

Y no podía ser de otra manera, desde luego que ningún gobierno ni par-tido en Nicaragua está en oposición a los verdaderos intereses continentales de la nación americana, ni sería Ni-

LAXATIVO

BROMO QUININA

PARA

Resfriados e Influenza

El Remedio Que Dá Buenos Resultados

PIDA LA LEGITIMA

Busque las Letras LBQ En Cada Pastilla

Marca de Fábrica Registrada

LA FIRMA 6. 21. Grove Aparece en Cada Cajita

Se venden

Vidrios gruesos de todo tamaño

Especiales para ventanas de

Casas de Comercio

y dos Juegos de Mimbre Baratos

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

Apart. 614 Departamento Almacén-Tel. 198

de la América Latina los que se opondrían al desarrollo y prosperidad de los Estados Unidos, Si de la política del

Departamento de Estado se descartaran los negocios, si los Agentes di-plomáticos llegaran al territorio nicaragüense sin la idea de explotar sus rivalidades políticas y más bien se dedicaran a buscar la armonía y el bienestar de estos pueblos, y la debida colaboración para trabajar por los intereses de todo el continente, no existi-ría esa desconfianza en el modus operandi de los americanos en estas latitudes tropicales.

Estos pueblos bien comprenden que necesitan de la inmigración y del capital extranjero, y en tadas partes donde un extran ero planta su caragua ni ningún país tienda de trabajo, pros-

Solamente la tendencia americana en estas naciones quiere basarse en concesiones especiales, que están fuera del rol de las actividades privadas y personales y aquí está la clave del por qué siempre se ve

day bu

nes y todos los disturbios políticos.

Aquí en Costa Rica se observará que toda la colonia extranjera vive próspera y respetada y sus negocios cada día toman mayor incremento, avivando las actividades de la República y hasta identificando sus intereses, pero no existen empresas america-

nas, sino a base de con-

envuelta en el desarrollo de todas las revolucio-

contribuído a su des-arrollo comercial, agrí-

cola, industrial y social, sin necesidad de apo-

derarse de grandes con-

cesiones del Estado y

sin que pidan mayores privilegios que los que gozan los hijos del país.

cesiones, como la Uni-ted Fruit Co.

Es, pues, una campaña errada, la que hacen los que pregonan que estos pueblos son opuestos a las influencias extranjeras. Muy al contrario, por la hospitalidad y respeto a los extranje ros, cuando ellos son también respetuosos, es

que alcanzan todo éxito, Y aquí cabe analizar el asunto bajo el punto de vista llamado americanismo v antiamerica-nismo de la política del dollar, la política imperialista y la política particular de los agentes americanos en estos países, que tergiversando los hechos y las verdaderas situaciones, envían informes falsos a Washington.

Continuará

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pidalo siempre cuando haga sus compras

ma de Moscou, recibido por la Brish United Press, da detalles muy curiosos acerca del des-cubrimiento en los depera, crece y se puede decir se identifica con la vida y los intereses de estas naciones. Así se ve que se ha dessiertos de Mongolia de una tribu cuyo sistema arrollado Argentina y otros países de Sud-América, por la inmigración y el capital extranjeros. Españoles, itade vida es verdadera-mente extraordinario. Esta tribu ha sido descubierta por un sabio ruso llamado Kasloff, que viaja por los desier-tos mongólicos para realanos, tranceses, ingleses, alemanes, rusos, etc. etc. forman núcleos y em-presas, que en todo gé-nero de actividades han lizar trabajos de arqueo-

logía. Según cuenta Kasloff, dicha tribu está gobernada exclusivamente por las mujeres. Estas son en número muy inferior a los hombres: así es que han instatado el régimen poliándrico, y cada una de ellas tiene varios maridos.

Londres.-Un telegra-

Las mujeres tienen harenes de hombres, y la también ser esposos de

renes está a cargo de les confiere privilegio otros hombres sometidos alguno. a la esclavitud.

UNA TRIBU EN LA QUE MANDAN LAS MUIERES

Todas las semanas se reune el Consejo femenino de la tribu, que delibera y toma los acuerdos necesarios para el buen gobierno de todas las familias. Dicho consejo se compone de ancianas, y, sobre todo, debe resolver los asuntos relativos a la ganadería, que forma la única riqueza de la tribu. Como en cada familia hay una sola madre y varios padres, los hijos sólo obedecen a ésta. Todos

te de ellos en esclavitud completa. Los esclavos pueden

los hombres están en

servidumbre, y gran par

custodia de dichos ha- sus dueñas; pero esto no

Se calcula que en la

tribu hay una mujer por cada cinco hombres. Cuando nace una niña celebran grandes fiestas; pero si nace un niño no se concede al asunto la

menor importancia. El sabio ruso Kasloft intento varias veces convencer a los hombres de la necesidad de estable-cer un régimen de igualdad de sexos en la tribu, pero los hombres le contestaron siempre que no podían hacerlo, porque cuantas veces intentaron reivindicaciones, las mujeres amenazaron con marcharse, y ante ésto no se atrevieron a exigir su manumisión familiar

Movimiento de vapores

Lancha «Heron»

En Limón fondeó el 20 a las 8 hs. la lancha motor nicaragüense «Heron» de 8 nicaraguense efferons de ôt toneladas, procedente de Bluefields, Capitán G Ri-vers, tripulantes 6, consigna-da a su capitán. sin carga ni correo. Pasajeros: Eduar-do P. Knapp, Christian Ba-rrot, William T. Brooks, Eva de Brooks,

Bote «Adi»

En Limón el 20 a las 15 horas, fondeó el bote nicaragüense «Adi» de 1 tonelada, procedente de Bluefelds, Capitán R. Barraw, tripulantes 2, y consignado a su capitán, sin carga, correo ni pasaieros pasajeros.

Balandra «Envoy»

En Limón, el 20 a las 9 horas fondeó la balandra colombiana «Envoy» de 30 toneladas, procedente de San Andrés (Colombia), Capitán L. E. Declare, tripulantes 14. Consignado a R. E. Smith y C.a., carga 631 bultos, con 10571 kilos, sin correo ni pasajeros; carga. 400 cajas de mangos, 200 de sandías. 2 cajas de mamones y 29 cerdos.

Lancha-motor «Heron»

De Limón, el 22 a las 10 De Limon, el 22 a las 10 y 15 hs, zarpó para Blue-fields la lancha-motor nica-güense «Heron» de 8 tone-ladas, Capitán G. Rivers, tripulantes 6 y despachado por su capitán. Pasajeros: Tomás Shaw.

GUTIÉRREZ

v social.

Semanario Español de Humori

24 páginas : Cuatro coloras : 30 cénts.

Xaudaró - Toyar - Penagos - Ribas Bartoloxxi - Roberco - Baldrich Karikato - Barbero - López Rubio Tono - Etc.

K-HITO, Director

os mejores escritores humorísticos Concursos raros: Secciones extrañas

(Contra la neurastenia! (Contra la hipocondria!

Humorismo sano - Buen gusto

COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIÉRREZ

En la Librería Falcó puede conse-guir todos los números publicados hasta la fecha.

IMPRENTA GERMINAL

semana

Acabamos de recibir todos Acabamos de recibir todos los números publicados hasta la fecha de la popular «Novela Mundial», y las obras completas de Wells, célebre escritor inglés; de Bernard Shaw, publicista famoso irlandés; de Pio Baroja, de Azorín, de Enrique Barbusse y otros famosos escritors score. otros famosos escritore scon-

temporáneos.

Siempre encontrará usted el mejor surtido en la Librería Falcó.

REPERTORIO AMERICANO

Compro y vendo números sueltos y atrasados.
Completo colecciones y las

empasto. Precios módicos.
Pida más informes en La
Prensa, o por el apartado 409,
en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

Novedades de la Agentes de La Prensa

SAN JOSE: Rosendo Barrientos ALAJUELA: Ezequiel Fonseca. SABANILLA DE ALAJUELA: Fi-ladelfo Rojas. RIO SEGUNDO: Ricardo Gon-zález.

zález.
HEREDIA: Miguel A. Madrigal.
SANTO DOMINGO: Francisco
Villalobos.
SANTA BARBARA DE HERE
DIA: Juan Antonio Guttérrez.
SAN JOAQUIN: M. Rodríguez.
CARTAGO: Manuel A Calderón
TRES RIOS: Francisco Sanabria.
CURRIDABAT: Miguel León M.
LAS JUNTAS: Oscar Herlitz.
MIRAMAR: Julio Estrada.
SARCHI DE GRECIA: Hebly Inksetter.

etter.
LIMON: Domingo Merino.
PAI MARES: Gonzaio Montero.
ESTRADA: losé: E. Ramírez.
TURRIALBA: Ovidio Fernández.
OROTINA: Pascual González.
LIBERIA: Abel Mayorga.
PURISCAL: Pedro Saborio. TACARES: Heliodoro Víctor SAN PEDRO DE POAS: Vargas

Murillo, ATENAS: Carlos Pérez GRECIA: Guillermo Ignacio Bo-

nhos,
TIBAS: Emilio Chavez L.
SAN MATEO; Federico Jiménez,
ZANCERO: Hildebrande Vargas,
NARANJO: Juan Rodríguez L.
LA CRUZ: Otto Vega M.
SANTA CRUZ: Aurello Castro.
SAN RAMON: Trino Echavarría. PUNTARENAS: Francisco L. Henriquez.

GUAPILES: José Alvarado M. CAÑAS, GUANACASTE: Emé-rio López.

o López. BAGACES: Napoleón Guido SAN RAFAEL DE OREAMUNO:

DESAMPARADOS: MI. Monge BARBA: D. Calvo L. MONTES DE OCA: Nicolás Sániez. ALAJUELITA: Eligio Mora,

ESPARTA: Celín Araya SAN ISIDRO DE ALAJUELA

MINA DEL LIBANO: Juan A. TURRUCARES: Teodorico Mora

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

DIRECTOR MANUEL CORONA CID COLABORADORES:

Lie. RÓMULO TOVAR MAC, VARGAS MAX JIMENEZ

GERENTE: RICARDO FALCOT M.

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL EE ANUNCIOS EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: ¢ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este Nº 344 SAN JOSE, COSTA RICA Teléfono 71. - Apartado 1311

Se necesitan cajistas

fábrica de hielo, Cere veza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Maua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Bingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE



Consejos de una Reina

Al sentarme a escribir abandono todas mis ideas de reina. Veo las cosas como una mujer, las siento como una mujer, no como una reina. Y, como mujer, hablaré de esas relaciones que

se llaman «amor libre».

¡Amor libre! ¿Qué es lo que significa? ¿por qué acuden a él con tanta avidez las mujeres hambrientas de amor? ¿qué puede ofrecer que no ofrezca el matrimonio santificado y legalizado?

No! Permitaseme decirlo de una vez, yo creo en la familia, en esa enorme famila que ella representa. El hogar fejiz es la forma ideal de la vida, aun cuando bien sé que hay un gran número de hogares convertidos en ver-dadero infierno, donde los hijos crecen bajo el gobierno de padres siempre de desacuerdo, para ser más tarde infelices. Pero el niño sin hogar es también un ser infeliz. Si el amor libre lle-

a ser sancionado oficialmente alguna vez, la suerte de los hijos sería, a mi ver, lamenta-ble...ello será tal vez porque yo no scy una mujer moderna. Yo reconozco el deber y las obligaciones, porque esa

EL AMOR LIBRE creencia me ha hecho faerte en vez de debilitarme.

> Mis hijos fueron todo para mí y muy dignos de los sacrificios que por elios nice. Ellos han sido la razón de mi existencia y no podría so-portar la idea de que elics hubieran carecido de hogar para que yo conservase mi libertad.

¡No, otra vez no! Que l amor continúe siendo el gran motivo de la vida, pero no vayamos al lodo para buscarlo, tratemos de hallarlo en lo alto, en lo luminoso.

Que el amor continúe como inspirador de to-dos los grandes hechos, como el caudillo ideal: amor de Dios, amor del hombre, amor de la mujer, del niño, de la patria, de la vida. Que él preste alas a nuestros pies, duplique nuestro valor y nuestras energías. Que derrame la luz en las tinieblas y ponga un resplandor hasta en las cosas más bajas de este mundo. ¡Que sea él lo que haga posible el sa-crificio y la esperanza una llama eterna!

Pero, ante todo, conservémoslo santo, limpio, fresco. No dejemos que sea demasi do librel

María de Rumania.

Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha Antonio Zozaya: Cómo delinquen

los viejos Ramón Gómez de la Serna: El hijo

Ramon Gomez de la Serna: El hijo de l'illonario Pedro de Répide: Un suceso vulgar M. Bacarisse: Las tinieblas floridas M. Bueno: Una història de amor J. Aguilar Carena: Reguero de luz Rafael Llopez de Haro. Cara a cara a cara duis de Val: Dice una mujer...... M. Ciges Aparicio: El principe de Trapisonda Jesús R. Coloma: Los linajes A. Insúa: La casa de los soltreos J. Llaimoayas: El oso del Sr. Cimson Diego San José: Bl niño perdido Valle Iniclán: La rosa de oro. A. Larrubiera: Ana María. J. Dicenta: Una lección de amores Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad feo. Camba: La garra invisible Pedro Mata: Cuesta abajo

su felicidad
Feo. Camba: La garra invisible
Pedro Mata: Cuesta abajo
R. López de Haro: El hombre del
sombrero gris
Cristóbal de Castro: La jaula de oro
Alberto Insua El galán superaticioso
Antonio Zozaya: Miopita
Carrere Aventuras de Lázaro Ocaña
Valentiri de Pedro: El hijó del Rey
Pedro de Répice: El oro que reluce

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES

30 CÉNTIMOS EJEMPLAR. — LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS. —

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados



VISTA A VUELO DE PÁJARO DEL CAMPO DE PRUEBAS STUDEBAKER DE 325 HECTÁRBAS DE EXTENSIÓN

Cómo se prueban los automóviles

En un solo día, en el Terreno de Pruebas, los automóviles Studebaker son sometidos a todas las pruebas a que prácticamente pueden verse sujetos en los peores caminos.

Quienquiera que sea afecto a experimentar fuertes sensaciones, que desee sen-tir el sacudimiento nervioso que causa ver a los valien-tes jugando con la muerte, sin duda dejará satisfecha su sed de emociones hacien-do una visita al Terreno de Pruebas de la Fábrica Studebaker, un terreno expedebaker, un terreno experimental con una superficie de unas 325 hectáreas, situado como a unos 20 kilómetros al oeste de South Bend, Indiana, E. U. A., en dande los ingenieros de la Studebatas ker sujetan los automóviles Studebaker a las más du-ras pruebas para determinar hasta qué punto resulta práctica cada modificación o perfeccionamiento, antes de lanzarlo al mercado.

En este terreno de Pruebas de la Studebaker exis-

ten tramos de camino de todas las condiciones ima-ginables; un tramo recto ginables; un tramo recto arreglado con grava bien aplanada, representa el esta-do general de una carretera bien cuidada, y en él se su-jeta a los coches Studeba-ker a diversas pruebas ruti-narías para determinar la eficiencia del motor, acelera-ción, frenos, facilidad de di-rección, economía, etc., y tarección, economía, etc., y ta-les pruebas se repiten una y otra vez hasta que todos los elementos de teoría han sido probados por resulta-dos efectivos. Otra sección está destina-

Otra sección está destinada a camino pésimo. Los peores caminos de cualquier parte de Sud América resultarán buenos comparados con este largo tramo de camino lleno de hoyos y tropezones que sujetan la carrocería, el bastidor y los muelles a un verdadero castigo. Corriendo a buena velocidad sobre este tramo, el coche se somete a un estado de su cambo de coche se somete a un estado de su cambo de coche se somete a un estado de su cambo de coche se somete a un estado de su cambo de coche se somete a un estado de su cambo de coche se somete a un estado de su cambo de coche se somete a un estado de su coche se somete a un estado de su cambo de su camb el coche se somete a un esfuerzo torsional superior a casi todo el que pueda presentarse en la práctica. Más allá, un tramo de arcna suelta y profunda sirve para medir el poder y la efi-

ciencia de tracción del co-

che. Otro tramo de unos 76 metros deprinido y con paredes de hormigón, puede llenarse de agua a la altura que se desee. Por ahí los coches Studebaker pasan a gran velocidad arrojando una catarata de agua en tocas direcciones, para propar a los observadores que el sistema del encendido de los Studebaker resiste ser en papado, mostrarles como afecta esto a los fre-nos, y muchos otros autres nos, y muchos otros puntos de los cuales depende el funcionamiento efectivo y

riay también un velódro-mo ovalado de 5 kilómetros, con terso pavimento de hormigón, sobre el cual se prue-ban la aceleración, la veloci-dad, l. s frenos y muchisi-mos otros detalles de la ejecución. Pero donde los coches Studebaker ponen coches Studebaker ponen de manifiesto la supremacia de su ejecución es en el tramo de las cuestas: hay ani pendientes largas y continuas de 9 a 12 por ciento, donde las curvas sucesivas impiden ir a gran velocidad, y hay pendientes tan pronunciadas que llegan a un declive de 25 por ciento. En invierno y verano,

En invierno y verano, llueva o truene, en toda clase de condiciones atmosféricas, conductores exper-tos pilotean automóviles Studebaker alrededor de es-Studebaker airededor de es-ta pista de pruebas, cada día en dirección contraria, sacando a luz los verdade-ros hechos de fuerza y re-sistencia.

Ahi es donde los motores Studebaker se someten a pruebas junto con otros coches de marcas competicoches de marcas competi-doras, para que los ingenie-ros de la Studebaker estén siempre al tanto de los mé-ritos de cada perfecciona-miento, a fin de que puemento, a fin de que pue-dan asegurar la mayor efi-ciencia al número siempre creciente de dueños de co-ches Studebaker.

Asuntos americanos El Canal de Nicaragua

(Conclusión)

II
Por fin, el canal podría no abandonar el lago de Nicaragua, sino sobre su ribera norte, seguir el curso de uno de sus afluentes, el río Santa Ana, juntarse después en el pequeño río costero el Estero Real y llegar al Golfo de Fonseca.

Este último proyecto es el más largo de todos los que han sido estudiados, y tiene la menor diferencia de nivel, porque el canal no franquea ninguna capa importante de ninguna capa importante de tierra, y sigue constaatemente los bajos lechos del curso del agua. Ofrece además
la ventaja de tener la salida
del canal sobre el Pacífico,
en una báhia donde es muy
fácil organizar la defensa,
cuyo control asegurarian los
Estados Unidos.

Los Estados Unidos y la América Central

Por el tratado Bryan-Chamorro, firmado el 5 de agosto de 1914 y ratificado el 22 de junio de 1916, los Estados Unidos han obtenido de la República de Nicaragua, mediante el pago de la suma de tres millones de pesos oro, la «concesión a perpetuídad de los derechos exclusivos de propiedad para la construcción de un canal interoceánico a través de Por el tratado Bryan-Chainteroceánico a través de Nicaragua».

Nicaragua».

Por el mismo tratado, los
Estados Unidos arriendan a
Nicaragua por un espacio
renovable de 99 años las dos
islas, «Great Corn» y «Little Corn», en el océano Atlántico, y la concesión de
una base naval en el Golfo
de Fónseca, sobre el océano
Paeffico. Pacifico.

La República de Costa Rica, limitrofe de Nicaragua, precisamente en el río San Juan, accedió después de al-umas dificultades, que se

uunas dincultades, que se opusieron a la transformación del río en canal.
Las Repúblicas de Honduras y El Salvador, coribereñas del Golfo de Fonseca, han protestado en vano
en 1917 contra el tratado

en 1917 contra el tratado Bryan-Chamorro, y no han obtenido nada.

La gran República norte-americana, sabe cuál es su incontestable superioridad en hombres, en cañones, en dollars. Ella impone su voluntad a los pequeños Estados de la América Central. La olla de arcilla no puede luchar jamás contra la olla de fierro.

Eos Estados Unidos no ignoran que su manera de obrar, para buscar una rup-

tura con México, mediante el sostenimiento de las luchas civiles en Nicaragua, no le atrae las simpatías de la América del Sur. Pero ese pueblo, por poderoso que sea, no puede eternamente seguir la vía del imperia-

El Gobierno de Washington, no retrocederá seguramente ante una guerra con México, nación peligrosa que abre sus puertas a los japo-neses rechazados de la costa occidental de la América y que tiene la pretension de querer acaparar para si el petróleo mexicano, que es esencial para la flota ame-

La realización del Canal

El porvenir, un porvenir muy préximo, será sin duda la realización del Canal de Nicaragua.

Nicaragua.

Se estima que costará cien millones de dollars más que el Canal de Panamá. Las maquinarias que sirvieron para uno, servirán también para el otro El capital no felta. ¿Qué importa la cantidad a los Estados Unidos, dueños de todo el oro del mundo?

De otro lado al Carallado.

De otro lado, el Canal de Nicaragua será una buena colocación para los capita-listas norteamericanos. Ase-gurada la concentración rá-pida de sus escuadras en el Pacífico, podrá un día ob-Pacifico, podrá un día ob-tener la victoria suprema, el pabellón estrellado, en una lucha eventual contra el Japón. La victoria sobre el mar lo hará dueño del Pa-cifico Ahora bien, el imperio del Pacifico es, puede decirse, la supremacía económica en la China y la Oceania y la supremacía económica, la supremacía del oro, en el gran país productor. La geografía, no obstante,

gran país productor.

La geografía, no obstante, tiene sus leyes, y los canales que unen mares y cortan itsmos, estrechos, tienen sus inapelables leyes geográficas.

La geología tiene sus exigencias, sus tiranías. El suelo de la América Central no ha llegado todavía a su último período de evolución. Esos volcanes no están todavía extinguidos, el fuego puede salir de sus entrañas puede salir de sus entrañas algún día, y los volcanes de Nicaragua son los cañones más formidables con que tienen que luchar los Esta-dos Unidos.

Es verdad que el Japón tiene también los suyos!

General de Cognac.

(De L' Ilustración.)

5 PREMIOS

de \$50 cada uno repartiremos a los clientes todos los meses. Pida su tiquete en cada compra y consérvelo hasta fin de mes.

EL GALLITO

Petates recibió ROBERI

Teatro Selecto Contemporáneo A & 1-75 BL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreix
La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
Hacia las estrellas, por Leonidas
Andreix

Andreiev

Este documento es propieda

Laboremus, Björnstjerne Björnson

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

herida
José Mass La ofrenda al hijo
de Pedro: El estigma de un beso
Gansinos-Asens: La casa de las
Alberto Instai Mademoiselle Simona en Madrid
Valle Incián: Ecos de Asmodeo 60.60
Humberto Derez de la Osaz La Libertad y Claudio
Cristobal de Castro: Ciavellina

Publicación semanal
Pio Baroja: La casa del crimen
Ciges Aparicio La honra del pueblo
A Hernández Catá: El viaje sin fin
Inose Ms. Salaverria: Jardín cerrado
Manuel Bueno: La dulce mentira
C. de Castro: La inglesa y el trapense
Andrenio: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorki: Una mujer
Juan José Domen-hina: El dábito
Valle Inclam: El terno del difunto
G. Sanchiz: La concedianta china
Outterrez G.: Shakespeare II
Clarin: Avecilla
L. Santullano: Carrocera, labrador
Iosé Ms. Matheu: La cadena rota
Eugenio D'Ors: Niagin o la previsión y la novedad
Morales San Martin: El ditimo amor
de Don Juan
L. Opez B.: Si.. no... Qué sé yol
R. Coloma: Los hijos de la carroña
Rafael Lopez de Haro: Elres tú?
J. Toral: Los tres dones del díablo
Carmen de Burgos: La misionera
de Teotihuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
D. Pérez: En el lendel de la vida
Ramon del Valle inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La codía
Insúa: En el aleger Madrid de 1905
Juan José Lorente: El ultraje
R. Maria Tenreiro: Dama pobreza
Emiliano Ramirez Angel: El extranjeto misterioso
Plo Baroja: El horroroso crimen
de Peñaranda del Campy
Marquina: Adán y Eva en el Dancing
Alberto Insúa: La senorita y el
obrero o Un efflitte en la verbena
de San Antonio
Eugenio Nocl: Martin el de la Paula
en Alcaid de los Panaderos
Rafael López de Haro: Se ignora
cual de los dis
A. Martinez Olmedilla: El aguila
herida
José Mass-La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigma de un beso

- **Geo**cococococococococo

Martes 23 de Agosto de 1927

ROBIN HOOD

Por Douglas Fairbanks

A las 8-30. - Reprise de la sensacional producción

EL MURCIELAGO

Comedia melodramática de misterio

JUEVES:

LOS TRES MOSQUETEROS
Por DOUGLAS FAIRBANKS
DOMINGO:

EL MOSQUETERO DEL REY
o FANFAN LA TULIPE
el primer caballero de Francia
UNA SOLA NOCHE

A las 7.-Primeras partes de

Arte y Teatro

María Teresa Montoya nos ofrece esta noche la reposición de la bellísima comedia de Martínez Sierra titulada EL CORAZON CIEGO

La temporada de la de sus más geniales compañía «María Teresa Montoya» sigue desarro llándose triunfalmente. Cada noche es un nuevo éxito para esta admira-ble actriz que nos ha traído noches de ineta-

ble placer y encanto.

Cada noche obtiene
un nuevo éxito y cada
noche la gentil actriz obtiene los más ruidosos aplausos de la concurrencia.

Esta noche subirá a escena una preciosa co-media, se titula CORA-ZON CIEGO, y es sin dada alguna la más bella producción del insig ne comediografo D. Gregorio Martínez y por cierto que María Teresa Montoya hace aquí una

creaciones.

Podemos estar seguros que esta noche el Nacional estará de bote en bote, pues hay ver-dadero atán de admirar la labor artística que hace María Teresa Mon-toya en CORAZON CIEGO especialmente porque como se trata de una obra conocida hay interés de volverla a ver y a experimentar las emo

ciones que su argumen-to sublime proporciona. Se anuncia para el próximo jueves el estreno de la última obra de Benavente que se titula LA MARIPOSA QUE VOLÓ SOBRE EL MAR, que será un suce so clamoroso.

El emocionante estreno de hoy en el Moderno «K El Desconocido»

Se trata de una colosal película de misterio emoción verdaderamente extraordinaria. Es una producción cineniatográfica de la que aparecen raras veces en la pantalla. Los eclipses de sol aparecen solamente largos intérvalos.

Con las películas ocurre lo mismo. Hay cientos de películas buenas que eclipsan otras, pero sólo una vez cada cinco años aparece una pelí-cula de los méritos de K El Desconocido» que hoy estrena el Moderno.

En el reparto de esta obra solamente figuran artistas notables y la obra en sí es humana, emocionante y verdade-ra y su desarrollo es algo que maravilla y sobrecoge.

Es una comedia, además, de gracia natural, un drama intenso y pa voroso que hace sentir emociones desconocidas y que para verlo se ne-cesita tener los nervios en su lugar.

rá la preciosa película de Bebé Daniels titulada «El corazón de una ma·

«El Murciélago»

Esta película, de gran misterio y de muy fuer-te atracción, será repri-

sada esta noche en el Variedades, a las 8 y 30. ¿Quién es el Murcie-lago? las personas que concurran esta noche al reestreno de esta obra de complicada trama, lo sabrán. No falte usted lector, a esta exhibición que le hará pasar muy buenos ratos, devorado por la mas creciente cu' riosidad. Se anuncia para el próximo jueves de moda, el estreno de «Los Tres Mosqueteros», otra de las grandes creacio-nes de Douglas Fairbanks. El caballero De Artagnan, interpretado por celebrado artista, excelente acróbata y mejor espadachín, es algo que hay que ver. Este estreno será un nuevo triunfo para el feliz crea' de tantas obras maestras.

A las 7 p. m. se pasa - IMPRENTA GERMINAL

TEATRO AMERICA

Martes 23 de Agosto de 1927

A las 7.-GRAN ACTO DE VARIEDADES por los anlaudidos duetos cómicos

Llorenz-Zacarías y Los Migoni TANDA POPULAR - ENTRADA: 50 CENTIMOS

A las 8-30.-Gran éxito.-El popular artista DOU-GLAS FAIRBANKS en

El Ladrón de Bagdad

12 grandes partes - Entrada: 50 céntimos

Reproducción

«Reproducción», Nº155

de San José de C. R., correspondiente a agos-

to, contiene los trabajos siguientes: Se necesita un joven, por Luis Ba-rrantes Molina; El Insti-tuto Nacional, por don

Alfonso Jimenez; En rea-

lidad, los descendientes de los colonizadores son os primos de los espa-

ñoles de la península; El

fin de autoridad es la justicia ante todo y so-

bre todo, por don Miguel de Unamuno; La Instruc-ción Cívica oficial, por don Elías Jiménez Ro-

Damos las gracias por

LOS GRANDES PENSADORES

A \$ 0.60 EL TOMO

Palabras de un creyente, por F.

Palabras de un creyente, por E. Lamennais
La familia, por Teixeira Bastos
La vida de los seres, C. Flammarión
El Cristianismo y la Monarquia,
por Feo. Ply Margall
La religiosa, por D. Diderot
Fl hombre y la tierra, (fragnentos), por E. Reclus
Palabras de un rebelde, por P.
Kropotkine
Pesmas varios, por Eduardo Benot
La propiedad, por P. J. Proudhon
Preludios de la lucha, (2 tomos)
por Ply Arsuaga
Las clases jornaleras, por Francisco Ply Margall
Las ciencias históricas y la ciencias francias, por E. Renán y
C. B. Palaco
Critica del cristianismo, por F.
Laurent
De los jesuilas, por J. Michelet
El utilitarismo, por Stuart Mill
Esta interesante Biblioteca por su

Esta interesante Biblioteca por su Esta interesante Biblioteca por su meritoria lab. r de divulgación cien-tifica, filosófica y literaria, debe fi-gurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso. De venta en la LIBRERÍA FALCO

PARA BUENOS LIBROS EN LA DIRECCION LA PRENSA

el envío.

JUEVES: ROBIN HOOD por Douglas Fairbanks DOMINGO.

> **FANFAN LA TULIPE** por AIME SIMON GIRARD

HOV MARTES 23 de Agosto TEATRO NACIONAL, HOV MARTES 23 de Agosto

SIGUE EL RUIDOSO TRIUNFO DE LA COMPAÑIA DRAMATICA

MARIA TERESA MONTOYA

Reposición de la sublime y magistral comedia dramática de GREGORIO MARTINEZ SIERRA titulada:

ORAZON

JUEVES PROXIMO: LA MARIPOSA QUE VOLO SOBRE EL MAR de Benavente

«Galetín Comercial»

Nos ha llegado el número 42 de la importan-tante revista «Boletín Co-mercial do Brazil», y el cual circula por todo el continente americano.

Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, íriccio-nando en las sienes, refuerza el nervio óp-tico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperán' dose en pocos días una vista envidiable. No más miopes, pres-bitas ni vistas débiles.

PEDID HOY MISMO EL INTE-RESANTE LIBRO GRATIS

Dirección general

UGO MARONE

Plazza Falcone al Vomero, 1 (Italia) NAPOLI

LIBROS SELECTOS

A ¢ 2.50 el tomo

La religión al alcance de todos R. H. Ibarreta
Las men iras religiosas, Voltaire Ideología y fáctica del prolet riado moderno. Rudolf Rockert-Laboremus, por Bjoin sisteme Bjoa nson
Hacia las estrellas, drama, por Leoni Adasndreiev Inúti belleza, novela
El suicidio del cura, novela

OBRAS ESCOGIDAS a ¢ 2.25 el tomo

a © 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sux
Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
El hombre de la pampa, Julio Supervielle
En el jardin femenino, Colete Yver
El vellocino de oro. J. de Gourmont
Cartas de un sátiro R. de Gourmont
Cartas de un sátiro R. de Gourmont
El canto de la tripulación, Mc-Orlán
Las ruinas de Palmira. C. de Volney
Ideología y táctica ael proletariado
moderno, Rudolf Rocker
Ultimos modelos de cartas, Carmen
de Burgos (Colombine)
Tesoro de la belleza. C. de Burgos
(Sé madrel, novela, Raim. Machard
El misterio de las bienaventurantel sieuzas, Mcolette Mostecas del Ministerio de Col
Las mentiras religiosas "Youtaire"

Teatro ADELA

HOY Solamente a las 7 p, m La emocionante obra

Pescadores en traje de gala

A las 7 p. m. -BEBE DANIELS en la preciosa obra EL CORAZON DE UNA MANICURA

Teatro MODERNO

Martes 23 de Agosto

A las 8-30 p. m. - Grandios ESTRENO

LA PELICULA DEL MISTERIO Y LA EMOCION

K-ELDESCONOCIDO

Espectábulo fascinador de emociones y misterios

JUEVES PROXIMO: El suceso máximo de la temporada

MARE NOSTRUM

Muebles! * Muebles!

Visite Ud. la Fábrica de Muebles de

RUBÉN RODRÍGUEZ A.

Con él puede conseguir los muebles que Ud. guste con facilidades de pago

Frente a doña Adela v. de Jiménez

Lea usted todos los meses la interesante Revista liustrada

Actividad

Dedicada a divigar los procedimientos rodernos de contabilidad y organización, aplicados a los multiples aspectos de vida mercantil.

Contiene una serie de artículos prácticos, estudiando los modernos adelantos que sobre técnica mercantil se van implantando dedica secciones a Contabilidad, Correspondencia Comercial, Cálculo Mercantil, Legislación, Roonomía, Organización Comercial, Publicidad, Banca y Bolsa, Idiomas, Geografís, Arte de Vender, Industrias, Consultorio Técnico Mercantil etc., contando entre sus redastores y colaboradores a eminentes profesores y técnicos especializados en cadascection. Tamb fón publica ACTIVIDAD una sección de Miscekinas que contie ne en forma de pequeñas notas, conocimientos prácticos de tilidada general, de Historia, Medicias, Bias Artes, Botánica, Mineralogía, Electricidad, Ingeniería, Písica, Química, etc., constituyendo una verdadera enciclopedia que es leída con gran interés, por ser tratado cada caso en pocas líneas de fácil yagradable lectura, y con el fin de darie mayor amenidad, dedica algunos espacios a curiosidades, anécolotas y sustema, por ser un la libreria Falcó. — Roreia 40 est a la immuta-

De venta en la Librería Falcó — Precio 40 cts. el ejemplar

Por liquidar la línea de Algodón

Vendo Medias para Hombre

© 8.00 a © 6.00 la doc. 7.50 a 5.50 la doc.

CAMISETAS DE PUNTO -DE-

© 18.00 a © 12.00 doc. 12.00 a 10.00 doc.

En partidas grandes daremos descuentos especiales

ALMACEN RODRIGUEZ

Ap. 256 Norte Parque Central Teléfono 777 Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizanna"